AÑO III

MADRID, 5 DE OCTUBRE DE 1926

NÚM. XXV

LOS PROPAGANDISTAS EN LOYOLA

XIII ASAMBLEA GENERAL DE LA ASOCIACION

Los Ejercicios Espirituales que acaba de celebrar nuestra Asociación en Loyola, se destacarán en la historia acla A. C. N. de P. como una de sus mas brillantes efemérides.

En el Santuario que se eleva en torno a la casa solar de San Ignacio se reunieron más de sesenta ejercitantes, número que sólo el año de 1924 fué rebasado por una diferencia muy escasa. Pero más que por el número de los concurrentes, y que por la piedad que, gracias a Dios, es proverbial en nuestros actos religiosos, han sido los Ejercicios Espirituales del corriente año merecedores de mención muy señalada por la extraordinaria pericia de los Padres Vergés y Conejos.

El P. Vergés fué un admirable director de los Ejercicios. Cada meditación era una admirable pieza de elocuencia. En la expresión de los afectos y en los coloquios desplegaba el director de la florecientísima Congregación Mariana barcelonesa todas las galas de su hermosa palabra. La elocuencia, correctísima, que bien pudiera decirse académica del P. Vergés, iba ganando en calor, escalaba las cimas de la emoción y llegaba a enseñorearse de los espírilus, con el «quid divinum» de los grandes artistas.

¿Y del P. Conejos, qué decir a nuestros compañeros? La inmensa mayoría de ellos le conocen. Todos le respetan y le consideran como algo muy nuestro. Pues el P. Conejos este año en Loyola se ha excedido a si mismo. Ya el tema de sus conferencias fué un positivo acierto. Se propuso el P. Conejos mostrar cuáles han de ser las virtudes de los Propagandistas, y, en general, de cuantos trabajan en la Acción Católica. Sed perfectos como lo es el Padre Ce-

lestial. Y fué desenvolviendo con su peculiar maestría cada una de las virtudes de la perfección evangélica: la vectitud de intención, la gloria de Dios aun la mayor gloria de Dios, la adapabilidad a las circunstancias de personas, de tiempo y de lugar —«el haerse todo a todos para ganarlos a tos», las reglas que debemos tener resentes en la elección de ministerios, pobreza de espíritu, la chediencia en sas diferentes grados... Junto a

trina expuesta con el mayorr. 2011 de sófico, la anécdota chispeante, el rasgo humorístico, la lección de la experiencia obtenida por un espíritu de tan fina percepción como el del P. Conejos.

La Asamblea se vió privada de nuestro Presidente D. Angel Herrera, que en la noche del 5 se vió precisado a dejar Loyola y emprender precipitada marcha a Madrid, para reanudar sus tarcas directivas en El Debath, a causa del movimiento del Arma de Artillería. Con nuestro Presidente hicieron el viaje a la Corte D. Rafael Luis, D. Vicente Gallego y D. Francisco Siso Cavero.

La falta del Sr. Herrera restó interés a la Asamblea general, pues ésta, por motivos de delicadeza, se abstuvo de discutir las cuestiones de la vida intima de la Asociación que figuraban en el orden del dia. Sin embargo, dió a la Asamblea un singular realce la presencia del fundador de la A.C.N. de P., P. Angel Ayala, del Consiliario de la Juventud Católica Española, D. Hernán Cortés, que ostentaba la representación del Cardenal Primado y del Presidente de la Juventud Católica Belga, el ilustre Giovanni Hoyois, a quien tuvimos la enorme satisfacción de contarlo también entre los ejercitantes de Loyola.

LA ASAMBLEA

SESIÓN DE LA MAÑANA

Se constituye la Asamblea en la mañana del día 6 de octubre.

Ocupa la Presidencia, en ausencia de D. Angel Herrera, D. José Manuel de Aristizábal, a quien acompañan en la misma el P. Angel Ayala, D. Hernán Cortés, Giovanni Hoyois, y los Consejeros D. Miguel Sancho Izquierdo y D. Marcelino Oreja Elósegui. Actúa de Hueso.

Por motivos de delicadeza no se tratarán las cuestiones estatutarias que figuran en el orden del día. También, en atención a la ausencia del Sr. Herrera, no se celebran las reuniones de Secretarios de Centro.

LA VIDA ESPIRITUAL DE LA ASOCIACION

Propone el tema relativo a la vida espiritual de los Propagandistas.

El P. Angel Avala hace notar, para encarecer la extraordinaria importancia de la vida espiritual en orden a fecundidad de la Asociación, que entre los seglares hay una gran falta de cultivo de la vida del espíritu.

El Apostolado requiere vida espiritual muy intensa. La falta de vida espiritual acarrea males para uno mismo, para la Asociación y para la Iglesia.

El Propagandista sin vida espiritual pronto desfallece, y no teniendo espíritu, no puede comunicárselo a los demás. No hará, pues, nada; no servirá para nada en el campo del apostolado seglar, que es el de la Asociación.

Para ser piadoso tiene un medio el Propagandista: cumplir con el Reglamento. En primer lugar, debe hacer todos los años Ejercicios Espirituales, si puede, en Loyola, y si no en tandas de carácter regional, como las que se dan en Chamartín de la Rosa. Hay que ex-

tender esta práctica, con el propósito de que no quede un solo Propagandista sin hacer Ejercicios.

Hay que persuadirse de que los Ejercicios no son sólo para adelantar en el camino de las virtudes, sino que son indispensables para conservar las ya adquiridas.

Otro de los medios reglamentarios para fomentar la vida del espíritu es la comunión mensual dentro de la Asociación. Aunque la comunión diaria no está prescrita en el Reglamento, es muy recomendable.

Los Propagandistas deberán hacer meditación todos los días. Para convencerse de su necesidad, observemos que las Ordenes religiosas no han tenido hasta ahora comunión diaria, pero todas han tenido la obligación de la meditación diaria. Es la meditación uno de los medios más importantes para la vida espiritual.

Finalmente, recomienda el P. Angel Ayala la celebración de Días de retiro mensuales, como los que tiene el Centro de Madrid.

Acerca de la organización de tandas regionales de Ejercicios, hablan los representantes de diversos Centros.

El Sr. Quiñones, de Cádiz, y el señor Ramos, de Sevilla, coinciden la posibilidad de que se celebre una tanda de Ejercicios en Fuerto de Santa María, y el último se compromete a que se verifique del 15 al 24 del próximo diciembre. Calcúlase que podrán ir unos ocho Propagandistas de Sevilla y unos cinco de Cádiz.

El Sr. CARRENO, de Oviedo, dice que el Centro de Asturias no daría contingente bastante para una tanda regional. Propone que la tanda sea común a Asturias, León y Galicia.

El Sr. Santos Bugallo, de La Coruña, notifica que el Centro que representa ha acordado celebrar retiros trimestrales en la residencia de los Padres Jesuitas.

El Sr. Campos, de Valencia, indica que podría intentarse una tanda común a Valencia y a Cataluña, tal vez en Tortosa.

El Sr. Sancho Izquierdo señala Veruela para los Centros aragoneses y Torto sa o Manresa para tandas interregionales de Aragón, Cataluña y Valencia. Queda el Sr. Sancho encargado de organizar unos Ejercicios en Tortosa.

El Sr. IBAÑEZ MARÍN dice que el Centro de Murcia podría hacer sus Ejercicios en la misma región o en Valencia.

El Sr. Guallarr observa que ensanchándose la zona de los Ejercicios, se viene a caer en lo mismo que se desea evitar: las dificultades del desplazamiento. El Presidente puntualiza que lo que se pretende es que los Propagandistas que no puedan venir a Loyola, hagan Ejercicios.

Se acuerdan las conclusiones sobre la vida espiritual, que figuran al término de esta reseña.

LA JUVENTUD CATÓLICA

El Presidente Sr. ARISTIZABAL (D. José Manuel) pone a discusión este punto y recuerda a la Asamblea que la Juventud Católica es hoy la obra predilecta de la Iglesia, por lo que la Asociación está en el deber de prestarse entusiasta ayuda.

DISCURSO DEL SEÑOR -: HERNÁN CORTÉS :-

El Sr. Hernas Corres, Consiliario de la Juventud Católica Española, usa de la palabra. Hace constar que acude a la Asamblea especialmente enviado por el Cardenal Primado.

Recuerda que los Propagandistas, cuyo campo de acción es la Iglesia, tienen el encargo especial de organizar la Juventud Católica. Todo lo que hasta ahora se ha hecho en esta Obra, a los Propagandistas se debe y es un timbre de gloria para ellos. Mas el encargo que han recibido del Primado, constituye un deber inexcusable para la Asociación.

Habla del próximo Congreso de la Juventud Católica, que se celebrará en Madrid, Congreso del que saldrá forjada la Obra. Si así no sucediese, el Cardenal Primado experimentaría uno de los mayores desencantos. Pide, pues, a los Propagandistas que, por amor a la Iglesia, colaboren en la Obra que la Iglesia quiere: la Juventud Católica.

Expone lo que debe ser el Congreso. Insiste en que se necesitan Propagandistas que recorran las provincias y que lleven a todas partes la convicción de que deben crearse Juventudes parroquiales, y que la Iglesia no quiere que ningún grupo juvenil sucumba, sino que las entidades existentes se robustezcan, si es posible. (Apiausos.)

INFORMES DE LOS CENTROS

El Sr. Villialionga, da cuenta de las Juventudes parroquiales celebradas en Vizcaya, especialmente en la región minera.

El Sr. QUINORES, de Cádiz, culpa cl primer fracaso de la Juventud en la población andaluza a la falta de preparación de los directores. Ahora se trabaja intensamente y en armonía con las demás entidades juveniles.

El Sr. Taboada dice que hay en La Coruña cuatro Juventudes parroquiales. Cada una de ellas tiene su Círculo de Estudios, con una asistencia media de 15 personas.

A requerimiento del Cabildo, organizaron las Juventudes el recibimiento al Arzobispo de Santiago. Los jóvenes formaron columnas volantes, que se exten-

dieron por toda la ciudad. Hacía muchos años que no se celebraba un acto tan grandioso.

Los jóvenes han hecho una campaña contra la pornografía: fueron a Santiago a ganar el Jubileo del Año Santo y entre sus proyectos más inmediatos figuran la adquisición de bandera y la adopción de himno.

El Sr. IBANEZ, de Murcia, manifiesta que las tres Congregaciones existentes no han puesto dificultades a la Juventud, la cual si no está más floreciente se debe a la desidia de sus organizadores. Ha organizado dos actos públicos, uno de ellos, la Conferencia del Sr. Herrera, que fué muy provechosa.

El Sr. Manzano, de Oviedo, dice que las Juventudes asturianas están dirigidas por religiosos y que están agrupadas en la Federación diocesana.

El Sr. Lizasoain, de San Sebastián, advierte la pujanza del sentimiento regionalista en el país vasco. Las Congregaciones Marianas de la región vasconavarra se han federado. Son 61 con 11.900 congregantes. Se ha logrado, sin embargo, incorporarlas al Secretariado de la Juventud Católica Española. Hay en San Sebastián cinco Centros parroquiales y se aspira a construir la Unión Local con ellos y las tres Congregaciones con que cuenta la capital de Guipúzcoa.

El Sr. Ramos dice que Sevilla no es una ciudad tan religiosa como vulgarmente se piensa. En realidad es una ciudad ineducada religiosamente, de fondo esencial y tradicionalmente religioso, pero que, merced a esa ineducación, se contenta con la parte exterior aparatosa del culto, y abandona, tanto como lo que más, el fondo, el contenido, la práctica de la Religión. Por eso en Sevilla es sumamente fácil organizar Cofradías, las famosas y lujosísimas Cofradías sevillanas; en cambio, es sumamente dificil aclimatar todo género de obras de acción católica.

El Clero no está preparado para la obra. Los jóvenes carecen de ideales en las clases superiores y son víctimas del materialismo en la inferior. Con esos elementos hay que trabajar, y por eso no hay que hacerse grandes ilusiones respecto a un resultado inmediato.

Saludo del Sr. Hoyols.

LO QUE ES LA JUVENTUD CATÓLICA BELGA

El presidente de la Juventud Católica Belga, Mr. Giovanni Hoyois, que ocupa un puesto honorífico en la presidencia, agradece a la Asociación el haberle invitado a los Ejercicios Espirituales y después a tomar parte en esta Asamblea.

En 1924—dice—las recepciones dispensadas a la Comisión Internacional en Madrid y en Toledo le dieron a conocer las altas protecciones de que goza la Juventud Católica Española; pero los días de Loyola la han permitido penetrar en el alma misma de esta organización, poniéndole en intimo contacto con su espíritu.

Describe luego el Sr. Hoyois los principales rasgos de la organización de la Juventud Católica Belga. No con la intención de «exportarlos» a España, sino desde un punto de vista puramente objetivo y documental.

El «principio y fundamento» de toda esta organización es el moderno concepto de la Acción Católica que se infiere de las Encíclicas pontificias, y en modo particular de las de Su Santidad Pío XI. La descristianización de las instituciones en la vida social y profesional, y aun las de las conciencias, hacen necesaria una extensión del ministerio de la Iglesia; los apóstoles seglares deben en la actualidad unirse al Clero, y bajo su dirección trabajar por la reconquista de los demás en aquellos medios a los que el sacerdote no tiene fácil acceso.

Hace falta comenzar por la juventud y formar el mayor número posible de fuertes personalidades sociales entre los jóvenes católicos. Por esto la Juventud Católica Belga procura habituar a sus miembros al ejercicio de los cargos, infundiéndoles el sentido de su responsabilidad. La autoridad eclesiástica no se ejercerá por esto menos integra sobre las secciones de la Juventud. No se trata de ningún modo de una división de la autoridad, sino de un estímulo que los directores eclesiásticos procuran a los jóvenes para su desarrollo personal y su valorización social.

La Juventud Católica Belga se halla establecida según los cuadros de la Iglesia: la parroquia, la diócesis, la nación. Su propaganda tiende a dotarla de una fuerte unidad por la pureza de sus intenciones y de sus fines prácticos, que son únicamente de orden moral y religioso. La Asociación, como tal, no hace política: sus mismos directores se abstienen de hacerla.

Tal espíritu de unidad no impide que la acción se especialice, por ejemplo, con respecto a los obreros, que tienen secciones particulares en las Asociaciones de sus parroquias y una Federación especial en la A. C. J. B.

La A. C. J. B. es a la vez una organización de selección y de masa. Ha comenzado por las primeras, procurando en los Circulos de Estudios la formación de una poderosa élite sobrenatural e intelectual; constitutuye esto su preocupación dominante.

Otro rasgo característico es el cuidado que ponen los belgas en las cuestiones doctrinarias y de método. Las Semanas de estudio, las Escuelas de acción católica, el *Boletín* técnico de la A. C. J. B., hacen avanzar, cada una en su esfera, hacia una concepción precisa de nuestra acción católica, así en el Clero como entre los directores seglares.

Concluye el Sr. Hoyois expresando la gran esperanza que alienta de un desarrollo de las relaciones internacionales entre los directores de la Acción Católica. Hace falta conocerse, no sólo de organización a organización, sino, sobre todo, de alma a alma, y para ello multiplicar en todas las formas las comunicaciones y relaciones personales. Esto destruye los prejuicios y no dejará de fomentar una profunda amistad entre todos aquellos a quienes anima el espíritu de Cristo.

España dará, seguramente, y pronto, grandes ejemplos en este orden; puede decirse que es la que contiene entre todas las naciones católicas la más espléndida reserva de fuerzas religiosas, ya que en ella se conserva integramente la fe. Este «potencial» de energías la A. C. N. de P. se ha propuesto explotarlo, y a su vez la Juventud Católica lo convierte en obras. Y utilizado metódicamente, su poder no tardará en maravillar al mundo.

España—concluyó entre aplausos el Sr. Hoyois—será entonces la gran bienhechora espiritual de las naciones.

SESIÓN DE LA TARDE

Se constituye con la misma Presidencia, asistiendo, además, el Sr. Ibarra y el P. Vergés.

Prosigue la información de los Centros.

El Sr Campo, de Valencia, habla en primer término del Circulo de Estudios. Este, más que Circulo de Estudios, fué una cátedra, que atrajo muchos oyentes. De ahí su menor eficacia.

Acerca de la Juventud Católica, dice que ninguna Congregación se ha federado; pero que ello es debido a que el organismo federativo no ofrece garantías de continuidad.

El Sr. Sancho Izquiendo, con referencia al discurso del Sr. Hoyois, afirma que en Zaragoza se ha hecho obra mixta de selección y masa. En España, la «élice» está constituida por los Propagandistas, y la masa es la Juventud Católica.

Por lo que se retiere a Zaragoza, la clase más selecta y elevada en el orden espiritual estaba agrupada en una Congregación Mariana muy floreciente; actuar con los mismos elementos agrupados por Parroquias, era hacer una labor ficticia; habrá que buscar la masa que no figura en la Acción Católica.

El Centro realizó, con el objeto de preparar el terreno para las Juventudes.

En Zaragoza se ha constituído ya la «Unión local», abordando el problema, de federar con las Juventudes parroquiales las demás entidades, como la Juventud Social, que se fundó hace catorce años, y la Congregación Mariana. Se irá a la constitución de la Uunión diocesana; por hoy, el movimiento se limita a Zaragoza. El presidente, vicepresidente y consiliario de la Unión Local, son designados por el Arzobispo. Vocales son

los presidentes de las Juventudes y uno más por cada entidad federada.

El Arzobispo siente gran entusiasmo por la obra, y ha tomado como cosa propia la creación de la Unión Local.

Hay Juventudes en Alcorisa, Tarazona, Corella y Murchante.

El Sr. TORRE DE RODAS refiere las dificultades con que se ha tropezado en Madrid, las cuales se han ido venciendo con buena voluntad.

Expone la necesidad de dar consistencia al Secretariado.

El Sr. Hernán Corrès recoge los precedentes informes y plantea el problema práctico de la ayuda que han de dar los Propagandistas a la Juventud Católica.

El Primado espera que se celebrará el Congreso y que de él saldrá constituída la Juventud Católica. No hay, pues, más que esta alternativa: o trabajar con celo, para que los deseos del Primado lleguen a ser una realidad, sacándose el Congreso a flote, o sentirse inferiores a las diticultades y abandonar el campo. No duda que los Propagandistas cooperarán con entusiasmo al movimiento de Juventudes y que todos se pondrán al servicio de su presidente para ir adonde se les mande. Desde luego, es de todo punto necesaria la propaganda por provincias.

El Congreso debe celebrarse, y, el año próximo, la Juventud Católica Española debe asistir, perfectamente organizada, al Congreso Internacional de Juventudes Católicas de Lourdes.

Expone lo que será el próximo Congreso de Madrid. Funcionará por secciones, que serán: Consiliarios.—Organización y régimen de la Juventud Católica. Creación de una revista.—Programa de propaganda.—Organización económica de la Juventud y Círculos de estudios. Siete secciones, en total. Lee el programa del Congreso, programa que debe ser ampliamente difundido por toda España, con el fin de que los Centros que no acudan al Congreso puedan enviar al mismo Memovias sobre los diferentes puntos que abarca el programa.

Reconoce que una de las mayores dificultades consiste en la escasa formación de una parte del Clero. Podría remediarse este inconveniente dando conferencias a los seminaristas acerca de lo que es la Juventud Católica.

Termina afirmando que la base de la Juventud tiene que ser el elemento espiritual.

El Presidente, Sr. Aristizabal, resume la deliberación sobre Juventudes.

Agradece, en primer término, al señor Hoyois, las laudatorias frases que ha dedicado a España.

La Juventud, aunque lentamente, va avanzando. Aquí se han tratado cuestiones muy diversas: unas, las relativas al Congreso; otras, de índole procesal, de organización, que deben tenerse muy en cuenta en los trabajos fundacionales, El Consiliario, Sr. Hernán Cortés, puede estar seguro de que secundaremos, con cariño y desinterés, las indicaciones del Primado. Es la práctica constante de la Asociación, que ha promovido y ayudado, en la medida necesaria, a todas las obras católicas, como la Confederación Nacional Católico-Agraria, los Estudiantes Católicos y ahora las Juventudes.

Propone que se acuerde ofrecerse al Consiliario de la Juventud como representante del Cardenal Primado, para realizar la propaganda del Congreso próximo, a cuyo efecto los Centros de provincias se dirigirán al de Madrid, indicando los elementos de propaganda con que cuentan. Se aprueba la conclusión.

UNA VISITA AL «TIMES»

El Sr. Oreja Elósegoi (D. Marcelino) refiere la visita que hizo en agosto al *Times* de Londres. Visitó el gran periódico para conocer el Consejo de Administración, el Editorial y el Archivo. Hablando con el propietario, éste le dijo:

«Tal es la consideración que me merece El Debate, que no pudiendo leer más que un periódico de España, leo El Debate, que siempre tengo encima de mi mesa. Me gusta ese periódico por lo siguiente: es el más ponderado; es el que mejor trata las cuestiones internacionales y es, por último, el que más exacta e imparcialmente refleja el pensamiento del Gobierno.

IMPOSICION DE INSIG-NIAS EN LA CORUÑA

Se acuerda que se celebre el día 8 de diciembre, fiesta de la Inmaculada, en la Catedral de Santiago. El Centro de La Coruña invita a todos los Centros a que acudan al acto. La ceremonia se verificará con toda solemnidad, accediéndose a los deseos del Arzobispo, el cual impondrá las insignias a los nuevos Propagandistas coruñeses. La forma no constituirá precedente para sucesivas imposiciones.

Se faculta al Sr. Aristizábal (D. José Manuel) para que organice un viaje de estudio a Portugal dentro del curso próximo.

CAMPAÑA A FAVOR DEL CLERO

Se pone a discusión el 2.º punto del orden del día.

El Sr. Oreja Elósegui (D. Marcelino) da cuenta del acuerdo del Consejo de la A. C. N. de P. de realizar propaganda para la mejora económica del Clero y de los trabajos realizados por algún Centro, secundando las excitaciones del Consejo de la Asociación.

En Madrid se creyó más eficaz que el organizador fuese *El Debate*; pero de hecho la organización corrió a cargo de los Propagandistas.

El Debate remitió un cuestionario a todos los sacerdotes de España; se llegaron a reunir unas ocho mil respuestas.

El Sr. Santos Bugallo dice que en Galicia ha conducido la propaganda El Ideal Gallego. Un Propagandista pronunció dos conferencias en El Círculo de artesanos de La Coruña. Afirma que en Galicia el Clero, por lo general, está bien retribuído.

El Sr. Puignollers dice que en Valencia no pudo hacerse nada por la oposición del Gobernador Civil.

El Sr. Manzano manifiesta que los Propagandistas ovetenses tampoco hacen propaganda a tavor del Clero, porque se opuso a ello la autoridad eclesiástica.

El Presidente dice que hay que insistir en la campaña. Tal vez convendrá tarde una forma nueva. Propone una Semana del Sacerdote, con un acto religioso, varias conterencias y un acto literario, que podrá ser un homenaje a un sacerdote prestigioso.

El Sr. Oseja Elósegui (D. Marcelino) razona la conveniencia de que la Prensa coadyuve a la campaña.

Se acuerda proseguir en la campaña y organizar la Semana del Sacerdote donde sea viable.

Acerca de la reorganización de la Acción Católica, que figuraba entre los temas del orden del día, el Sr. Aristiza-Bal (D. Juan Manuel) da cuenta de los trabajos del Cardenal Primado; y la Asamblea acuerda ofrecerse a la autoridad eclesiástica incondicionalmente.

Antes de dar por terminada la Asam blea, se acuerda dirigir un cariñoso telegrama de saludo al Presidente de la Asociación y otro de adhesión al Cardenal Secretario de Estado, Cardenal Primado de España, Nuncio de Su Santidad y Obispos de Vitoria y Madrid-Alcalá.

Con la lectura de las preces reglamentarias, se cierra la XIII Asamblea gene ral de la Asociación.

CONCLUSIONES

Fueron aprobadas las siguientes con-

1.ª La Asamblea acuerda que se debe intensificar la vida interna de la A. C. N. de P. con las prácticas religiosas más esenciales para el fomento de la vida espiritual de los Propagandistas. Recomienda a este fin la práctica individual de la meditación, y exhorta a los Centros a que cumplan las observancias de las Comuniones mensuales y los Retiros reglamentarios, y a que organicen tandas regionales de Ejercicios, sin perjuicio ni quebranto de la tanda anual de Loyola y de su solemne Asamblea general.

En el próximo curso se preparará una tanda de Ejercicios en el Puerto de Santa María, del 15 al 24 de diciembre, otra en Tortosa y otra en Madrid.

- a.a La Asociación secundará los deseos y requerimientos del eminentísimo Sr. Cardenal Primado, en orden a la celebración del Congreso de Juventudes Católicas, y se ofrece a D. Hernán Cortés, Consiliario de la misma, para la realización de todos los trabajos necesarios. A este efecto, los Centros de provincias comunicarán al de Madrid, a la mayor brevedad posible, los elementos con que pueda contar para la propaganda.
- 3.ª La Asociación persistirá en la campaña a favor del Clero, y promoverá la celebración de la Semana del Sacerdote, donde la Presidencia resuelva, de acuerdo con los Centros que la consideren viable.
- 4. La A. C. N. de P. se ofrece incondicionalmente al Emmo. Sr. Cardenal Primado con motivo de la reorganización de la Acción Católica en España.
- 5.ª La Asamblea acuerda que la Asociación dirija expresivo y afectuoso saludo a la Juventud Católica Belga, representada por su dignísimo presidente Sr. Giovanni Hoyois; y
- 6." La Asamblea acuerda que se realice en la festividad de la Inmaculada la solemne imposición de insignias del Centro de Coruña, en la forma que desea el Arzobispo de Santiago, pero sin que sirva de precedente este ritual para el porvenir.

EJERCITANTES Y ASAMBLEISTAS

Por orden alfabético, he aquí los ejercitantes de este año:

Señores: Aguirre, Albertos, Almazán, Alzola, Altube, Aristizábal (D. J. M.), Aristizábal (D. L.), Barandiarán (D. G.), Barandiarán (D. I.), Barandiarán (D. L.), Bosch, Caballero, Castillo, Garbayo, Carreño, Cortés, Estellés, Ferré Amorós, siménez, Garrán, Garay, Gállego, García, González, Gil Robles, Guallart, Herrera, Hoyois, Hueso, Herrero Velarde, Ibáñez, Isusi, Jusen, Latre, Lizasoain, Luis Díaz, Lojendio, Lozoya (Marqués de), Luño, Manzano, Meléndez (D. Alberto), Mongelos, Oreja, Oñate, Puigdollers, Paris, Portillo, Quinones, Ramos Hernández, Sánchez Blanco, Sáenz de Tejada, Santos Bugallo, Sauras, Sautu, Siso Cavero, Solana, Taboada, Temprano, Torróntegui, Uriarte, Valiente, Villalonga, Zubiria, Zulueta (D. J. M.), Zulueta (D. L.)

Asistieron solo a la Asamblea los señores P. Angel Ayala, Hernán Cortés, Sancho Izquierdo y Torre de Rodas.

Editorial Ibérica, Alburquerque, 12.